
令和５年度第１回札幌方面小樽警察署協議会議事概要

１ 開催日時

令和５年７月14日（金）午後１時30分から午後３時00分まで

２ 開催場所

小樽警察署 大会議室

３ 出席者

⑴ 協議会委員 10人（10人）

会 長 髙 橋 幸 孝

副 会 長 福 原 圭 一、山 口 真三子

委 員 飯 田 博 美、石 岡 二 朗、小松田 哲 弘

松 田 有 未、松 本 京 子、森 田 一 弘

領 家 綾 音

⑵ 警察署員 14人

署 長 佐 藤 伸 治

副 署 長 山 下 秀 昭

刑事・生活安全官 丸 山 昌 賢

地 域 ・ 交 通 官 荒 川 洋 平

警 務 課 長 小 林 正 春 留 置 管 理 課 長 川 村 学

会 計 課 長 布 川 良 祐 生 活 安 全 課 長 川 﨑 太 志

地 域 課 長 関 健太郎 刑 事 第 一 課 長 薄 井 博 行

刑 事 第 二 課 長 和 田 昭 智 交 通 第 二 課 長 渡 辺 智 博

警 備 課 長 三 浦 雄 飛 警 務 係 長（事務局）

４ 会長挨拶

警察署協議会の開催に当たり、協議会委員を代表しまして御挨拶申し上げます。

これまで４年間協議会委員を務めさせていただき、今年は会長という大役を務め



させていただくこととなりました。

コロナ禍のため、警察署協議会が開催できなかった時期もありましたが、本日、

委員の皆様が全員出席し、このように開催できることとなりましたことを大変嬉し

く思っております。

はじめて参加される委員の方もいらっしゃると思いますが、活発な御意見や御質

問を出していただきますよう、よろしくお願いします。

また、本協議会の最後に、次回協議会のテーマについて、委員の皆様の御意見を

伺いますので、どうぞよろしくお願い致します。

５ 署長挨拶

委員の皆様におかれましては、平素から警察行政各般にわたり、特段の御理解と

御支援を賜り、この場をお借りいたしまして、厚く御礼申し上げます。

本年度は、小樽警察署協議会委員の改選の年となり、新たに６人の委員の方を委

嘱させていただいていることから、改めまして、警察署協議会設置の背景等につい

てお話しいたします。

平成11年から12年にかけて、警察をめぐる不祥事が続発し、国民の警察に対する

信頼が大きく揺らいだことがありました。

こうした一連の非違事案の発生を受け、国民の要望や意見を把握し、誠実に対応

する一つの方策といたしまして、平成12年に改正された警察法により、警察署協議

会の設置が定められました。

警察署協議会の役割は、警察署の管轄区域内における各種処理手続等につきまし

て、警察署長の諮問に応じていただくとともに、警察活動に対する管内住民の要望、

意見、苦情等を幅広く御提案していただき、警察運営に反映させるために設置され

た機関であります。

協議会におきまして、委員の皆様からの御意見を拝聴させていただき、小樽の安

心安全をしっかり守って参りたいと考えておりますので、冒頭に会長からお話があ

りましたとおり、御質問や御意見をお聞かせいただきたく、お願い申し上げます。

６ 警察署協議会の概要説明

⑴ 警察署協議会設置の背景



⑵ 警察署協議会の法的位置付け

⑶ 警察署協議会の性格

⑷ 警察署協議会の設置状況及び委員の身分等

⑸ 委員と選挙運動の関係

７ 議題

⑴ 小樽警察署の取組状況

⑵ 小樽警察署の犯罪情勢

⑶ 小樽警察署の交通事故情勢

⑷ 羆出没対応・警察署の対応状況

⑸ 潮まつり雑踏警備の見通し

⑹ 前回（３月10日開催）の協議事項であるサイバーセキュリティ対策の説明

８ 懲戒処分事案の説明

９ 次回の議題の検討

後日、会長が委員と調整することとなった。

10 要望・意見の確認

【委員】

娘のカード会社からカードを使われていると連絡があったり、両親の家に、息子

である私を騙った詐欺電話がかかってきたことがあります。

【警察】

詐欺の予兆電話である可能性が高いと思われます。

詐欺被害防止にかかる啓発を継続して実施いたします。

【委員】

札幌で、路上駐車中の車両を避けるため、歩道上を走行する自転車を多く見かけ

ます。こういった自転車を取り締まることはできるのか、教えて欲しい。

【警察】



警察では、行政処分や現場指導を行うなど、自転車利用者に対して是正措置を行

っています。

小樽は坂道が多く、下り坂ではスピードも出るため、危険な運転をしている自転

車を現認した場合には、指導取締をしています。

【委員】

医院の職員に対するサイバーセキュリティ講話をお願いすることは可能か教えて

欲しい。

【警察】

警察署等から講師を派遣することができます。

【委員】

子供が二人おり、公園で遊ばせることがありますが、犯罪にまきこまれないよう

に、公的な防犯カメラを公園に設置することはできないか。

【警察】

防犯カメラは犯罪の未然防止や検挙につながることから、自治体等と連携して設

置拡充を図っているところであります。

【委員】

小樽市では今年の４月に、防犯カメラ設置にかかるガイドラインを策定しており、

ネット上で公開しております。

【委員】

小樽駅前の出入口が、わかりづらく、逆走している車も見かけます。

このままでは、いつ事故が起きてもおかしくないので、標識や看板を設置するな

どして、もっとわかりやすくした方がいいと思います。

【警察】

現状を確認して、然るべき対処をさせていただきます。

【委員】

熊と実際に遭遇した場合、どう行動したら良いか教えて欲しい。



【警察】

環境省が発行している熊類の出没対応マニュアルによると、熊が遠くにいる場合

は落ち着いて静かにその場から立ち去る、近くにいる場合はクマを見ながらゆっく

り後退するなどしてクマとの距離をとることが大切とあります。

詳しくは、同マニュアルを御確認願います。

【委員】

熊と遭遇した際は、110番通報すればいいのですか。

【警察】

そのとおりです。

通報を受けましたら警察官が現場臨場して、付近住民への注意喚起や警戒を実施

するとともに、自治体とも連携して、人的被害が発生しないように対応しておりま

す。

11 次回の開催予定

令和５年10月中の開催を予定


